

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian tentang Pengaruh Pembiayaan *Mudharabah*, Pembiayaan *Musyarakah*, dan Piutang *Istishna* terhadap Profitabilitas pada PT. Bank Muamalat Indonesia Periode Tahun 2012-2022, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pembiayaan *mudharabah* secara parsial terdapat pengaruh yang signifikan dengan nilai  $t_{hitung}$  sebesar = 2,178 terhadap *profitabilitas* PT. Bank Muamalat Indonesia periode tahun 2012-2022.
2. Pembiayaan *musyarakah* secara parsial terdapat pengaruh yang signifikan dengan nilai  $t_{hitung}$  sebesar = -4,356 terhadap *profitabilitas* PT. Bank Muamalat Indonesia periode tahun 2012-2022.
3. Piutang *istishna* secara parsial terdapat pengaruh yang signifikan dengan nilai  $t_{hitung}$  sebesar = 2,053 terhadap *profitabilitas* PT. Bank Muamalat Indonesia periode tahun 2012-2022.
4. Pembiayaan *mudharabah*, pembiayaan *musyarakah*, dan piutang *istishna* secara simultan terdapat pengaruh yang signifikan dengan nilai  $F_{hitung}$  sebesar = 23,758 terhadap *profitabilitas* PT. Bank Muamalat Indonesia periode tahun 2012-2022.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil analisa dan kesimpulan yang telah dipaparkan dalam penelitian ini, maka penulis memberikan beberapa saran agar bisa memberikan manfaat dan masukan pada pihak terkait;

##### **1. Bagi PT. Bank Muamalat Indonesia**

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh menunjukkan bahwa

pembiayaan *mudharabah* dan piutang *istishna* berpengaruh signifikan dan positif terhadap profitabilitas (ROA), sedangkan pembiayaan *musyarakah* berpengaruh signifikan dan negatif terhadap profitabilitas (ROA). Sehingga penulis menyarankan bahwa pihak bank agar lebih memperhatikan kembali penyaluran dana kepada nasabah terutama dalam pembiayaan bagi hasil akad *musyarakah*, sehingga ketika bank menyalurkan pembiayaan *musyarakah* dalam jumlah yang besar diharapkan dapat diikuti dengan naiknya nilai dari profitabilitas (ROA). Selain itu bank juga dapat memberikan sosialisasi tentang manfaat dan keunggulan dari produk pembiayaan bagi hasil kepada masyarakat. Selanjutnya, pihak bank diharapkan untuk berupaya mencari permasalahan dan solusi dari permasalahan yang terjadi untuk segera di tangani.

## **2. Bagi Akademik**

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan menjadi bahan referensi untuk memperkaya kajian yang dipakai sebagai bahan pengetahuan dalam menyelesaikan tugas maupun penelitian selanjutnya.

## **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Penelitian ini mempunyai beberapa keterbatasan salah satunya hanya menggunakan satu bank syariah yang diteliti. Penelitian ini hanya menggunakan tiga variabel bebas dan satu variabel terikat yang diteliti. Peneliti mengharapkan untuk peneliti berikutnya agar bisa lebih mengembangkan hasil penelitian ini dan menambahkan variabel lain untuk melihat pengaruh signifikan terhadap profitabilitas (ROA) sehingga hasil yang diharapkan memiliki cakupan yang lebih luas dan berbeda dari penelitian ini.